

# *Finaliza en Haití Conferencia Ecuménica sobre migración del Caribe*

---



Puerto Príncipe, 16 nov (RHC) La segunda Conferencia Ecuménica sobre Migración del Caribe concluyó en la capital haitiana con el debate sobre el papel de las instituciones eclesíásticas en el apoyo a los migrantes.

El director de la organización no gubernamental Christian Aid indicó que generalmente en los países donde hay migrantes, los sacerdotes y pastores son los primeros en darles la bienvenida y ayudarlos para obtener documentos legales.

Por su parte la coordinadora del evento, Patricia Martin, explicó que es necesario tener reflexiones críticas, teológicas, eclesiológicas y pastorales sobre la migración, no solo en la región del Caribe, sino también en todo el mundo.

Durante la cita los especialistas señalaron que más de 8000 haitianos fueron repatriados en julio en la frontera de Haití-Dominicana, mientras más de 44 000 encontraron refugio en Chile este año.

Igualmente en Santo Domingo se desarrolló el Simposio Libertad Religiosa del Caribe, el cual debatió en la Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (Pucmm), acerca de libertad religiosa y desarrollo económico, con la participación de investigadores y académicos de 14 países.

Presidieron la sesión inaugural la vicepresidenta de la República Dominicana, Margarita Cedeño, el rector de la Pucmm, Alfredo De la Cruz, la Primera Dama de Guyana, Sandra Granger y representantes del Cuerpo Diplomático en esta nación.

El Rector de la Universidad dio la bienvenida en nombre de ese centro a todos los participantes y expresó que esa casa de altos estudios está a disposición de todos pues Universidad y Academia, desean brindar siempre un espacio libre para las ideas.

También intervino la vicepresidenta dominicana quien valoró de muy importante el simposio y el tema escogido para el debate. Preciso que además de ser importante, era sobre todas las cosas, esencial para la vida en sociedad y para los valores morales.

Es un privilegio para el país impulsar un espacio como este para comprender el tema y evaluarlo ya que la religión nos ha ayudado a sentar las bases para un desarrollo constante pensando en el ser humano, señaló.

Durante la jornada de este jueves, se conversó con Enrique Alemán Gutiérrez, Antropólogo, Presidente de la Federación de Espiritistas y director del Proyecto Quisicuba quien representa en el Simposio a la Plataforma por el Diálogo Interreligioso en Cuba.

El delegado cubano manifestó que para Cuba como país y para la Plataforma por el Dialogo Interreligioso, es de extraordinaria importancia la presencia en este primer encuentro de libertad religiosa.

El simposio es nuevo pero la raíces y el intercambio interreligioso entre las distintas denominaciones religiosas en Cuba y las del Caribe y el mundo son históricas, dijo.

Asimismo, precisó: “la presencia nuestra legitima ese espacio de mutualidad e intercambio que Cuba ha abierto al mundo a través de la Plataforma por el Diálogo Interreligioso en Cuba”.

Por último, puntualizo que participará en un panel sobre gobernabilidad y libertad religiosa en el cual hablará acerca de las experiencias cubanas en torno a las múltiples relaciones históricas de la libertad de derecho, de expresión religiosa y las relaciones ecuménicas entre el estado y la iglesia en Cuba.

El Simposio concluye mañana con un conversatorio acerca de la relación entre la libertad de expresión, de prensa y de religión; un taller sobre la protección a la libertad religiosa; y un panel el cual se abordará la educación jurídica como plataforma para proteger la libertad religiosa o de creencias.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/147580-finaliza-en-haiti-conferencia-ecumenica-sobre-migracion-del-caribe>



# **Radio Habana Cuba**